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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

С общественностью заполярной столицы обсудили материалы комплексного 
экологического обследования участков Таймыра 

Накануне в Центральной библиотеки Дудинки под председательством временно 
исполняющей полномочия Главы Таймыра Галины Гавриловой состоялись общественные 
обсуждения материалов комплексного экологического обследования четырех участков на 
территории Таймыра.  

Так, присутствующие обсудили материалы комплексного экологического обследования 
участков территории, обосновывающие придание статуса особо охраняемой природной 
территории (далее – ООПТ) государственному природному заказнику краевого значения 
«Бреховские острова», памятникам природы краевого значения «Геологическое обнажение 
«Пестрые скалы», «Геологическое Попигайское обнажение» и «Участок лиственничного леса 
в районе озера Собачьего», включая оценку воздействия на окружающую среду (далее – 
материалы).  

Заказчиком общественных обсуждений является ФГБУ «Государственный природный 
биосферный заповедник «Центральносибирский».  

Материалы подготовлены в рамках государственного контракта на выполнение работ по 
инвентаризации ООПТ краевого значения, заключенного между КГБУ «Дирекция по особо 
охраняемым природным территориям Красноярского края» и ФГБУ «Государственный 
природный биосферный заповедник «Центральносибирский».  

Со стороны заказчика общественных обсуждений на мероприятии присутствовали 
директор и и.о. начальника научного отдела ФГБУ «Государственный природный биосферный 
заповедник «Центральносибирский» Павел Кочкарев и Денис Зарубин соответственно. Они в 
виде презентации подробно рассказали собравшимся о характеристиках флоры и фауны 
каждого участка, предлагаемом режиме охраны и природопользования. По словам Павла 
Владимировича, проектируемые предложения окажут положительное воздействие на 
окружающую среду не только самой ООПТ, но и прилегающих территорий.  

Затем по каждому материалу присутствующие озвучили свои вопросы и предложения, 
которые были занесены в протокол общественных обсуждений.  

Общественные обсуждения по материалам комплексного экологического обследования 
участков территории в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе, 
обосновывающим придание территориям статуса особо охраняемой природной территории, 
признаны состоявшимися. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке завершен очередной этап предвыборной кампании  

11 ноября завершился приём документов от кандидатов, изъявивших желание 
участвовать в повторных выборах депутатов Дудинского городского Совета. Об этом 
Таймырскую территориальную избирательную комиссию №1 уведомили 58 граждан. Часть 
заявлений уже рассмотрена, 26 – будут обработаны в ближайшее время. 
       18 ноября зарегистрированные кандидаты примут участие в жеребьёвке по 
распределению эфирного времени и печатных площадей в средствах массовой информации 
для проведения агитационной кампании. 
      С 28 ноября стартует досрочное голосование. До 4 декабря граждане, которые в день 
выборов будут находиться за пределами своих избирательных округов, смогут отдать голос 
за кандидата в территориальной избирательной комиссии. С 5 по 8 декабря возможность 
проголосовать досрочно будет предоставлена избирателям в участковых избирательных 
комиссиях. 
        Голосование по выборам депутатов городского Совета  назначено на 9 декабря текущего 
года и пройдёт по десяти Дудинским одномандатным избирательным округам. 
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Дудинцы могут подать заявку на конкурс по благоустройству 
На территории Красноярского края в рамках подпрограммы «Поддержка местных 

инициатив» государственной программы «Содействие развитию местного самоуправления» 
проводится конкурс «Берег Енисея». Победителям предоставляются средства на реализацию 
проектов по благоустройству и развитию общественной инфраструктуры. 

Участвуя в проекте, жители сами определяют направления расходования бюджетных 
средств, софинансируют выбранные объекты, контролируют выполнение работ. При этом 
важно отметить, что привлечение средств населения не является главной целью – денежное 
участие граждан способствует отбору наиболее значимой проблемы, бережному отношению к 
обновленному пространству, формированию причастного отношения горожан к развитию 
своей малой родины. 

В рамках программы могут быть благоустроены объекты коммунальной 
инфраструктуры и внешнего благоустройства, объекты культуры, места для проведения 
общественных, культурно-массовых и спортивных мероприятий, объекты обеспечения 
первичных мер пожарной безопасности, а также мест захоронений, расположенных на 
территории муниципального образования. 

Инициативные группы дудинцев, желающие принять участие в конкурсе, могут 
обратиться в комитет ЖКХ администрации Дудинки тел. 2-75-56. 
 
Дудинская школа искусств принимала поздравления 

7 ноября глава города Юрий Гурин поздравил коллектив Дудинской школы искусств им. 
Б. Н. Молчанова с победой в конкурсе «50 лучших школ искусств» и вручил ее директору 
Надежде Ямщиковой диплом министерства культуры России. «Войдя в число 50 лучших 
детских школ искусств России, вы в очередной раз подтвердили, что сочетание любви к 
искусству и детям дает уникальные результаты» – отметил Юрий Викторович. Как рассказала 
Надежда Геннадьевна – победителям предоставлен и денежный приз в размере 300 тысяч 
рублей. Средства решено направить на расширение библиотечного фонда школы.  

Итоги конкурса были подведены в августе, церемония награждения состоялась 30 
октября в театре «Геликон-опера» в Москве и только 6 ноября награда достигла Дудинки. 
Всего в конкурсе участвовало 98 образовательных учреждений из 64 регионов России. 
Дудинская школа искусств им. Б. Н. Молчанова была на конкурсе единственным 
представителем Красноярского края. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Пассажиры аварийно севшего в Норильске «Боинга» вылетели в Москву. «Все 
пассажиры улетели 402-м рейсом». 

Все пассажиры, которые должны были лететь в Москву на борту совершившего 
аварийную посадку в Норильске Boeing, вылетели в Москву другим рейсом, сообщает 12 
ноября РИА Новости со ссылкой на сотрудника норильского аэропорта. 

Напомним, 12 ноября около 06:20 по местному времени (02:20 мск) в аэропорту 
Норильска произвел аварийную посадку Boeing 737−800, на борту которого находились 185 
человек, в том числе 26 детей. 

По предварительным данным, во время подлета к аэропорту у воздушного судна не 
вышли закрылки. Перед самой посадкой закрылки вышли и самолет благополучно 
приземлился. В результате инцидента никто не пострадал. По данному факту следователи 
начали проверку. 

ИА REGNUM 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» третий в рейтинге ведущих плательщиков дивидендов за прошлый год 

РБК изучил отчетность почти 2,4 млн российских компаний и составил рейтинг ведущих 
плательщиков дивидендов за прошлый год. Российские компании, отчетность которых есть у 
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Росстата, в 2017 году суммарно выплатили своим акционерам более 5,3 трлн рублей – 
это на 7% больше, чем в 2016 году. 

Самые значительные дивиденды за прошлый год заплатил «Газпром» – почти 187 млрд 
рублей. Для сравнения: в 2016 году они составили 183,3 млрд. На втором месте –
«Верхнечонскнефтегаз» (разрабатывает Верхнечонское нефтегазоконденсатное 
месторождение). Акционерам компания заплатила 180 млрд рублей. На третьем месте по 
размеру дивидендов – «Норникель». В 2017 году он выплатил своим акционерам 176,3 млрд 
рублей. 

На первые 20 компаний из списка самых крупных плательщиков дивидендов приходится 
более трети (35%) всех выплаченных в России в 2017 году дивидендов (акции 12 из них 
обращаются на Московской бирже). 11 из 20 компаний относятся к нефтегазовому сектору. 11 
из топ-20 аффилированы с государством. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Началось итоговое голосование за название красноярского аэропорта 
Стала известна тройка фамилий для переименования красноярского аэропорта. Их 

опубликовали сегодня на сайте проекта «Великие имена России». 
По итогам социологических опросов, список имен для аэропорта Красноярска сократился 

с 7 вариантов до трех. Это: Дмитрий Хворостовский; Василий Суриков; Виктор Астафьев. 
Отбор не прошли предложения назвать аэропорт в честь: Валентина Войно-Ясенецкого 

(архиепископа Русской православной церкви, хирурга и ученого); Ивана Ярыгина; Тойво 
Ряннеля (советского художника, который много лет работал в Красноярске); Михаила 
Решетнева (один из основоположников советской космонавтики и ученый, который занимался 
спутниковой связью и навигацией в Железногорске ). 

Жители Норильска также могут проголосовать за новое название для своего аэропорта. 
Выбирать они могут из трех фамилий: исследователя Арктики Николая Урванцева; Героя 
Советского Союза, полярника Михаила Водопьянова; исследователя севера Александра 
Сотникова, занимавшегося разведкой Норильского угольного месторождения. 

Проголосовать за понравившийся вариант можно до 30 ноября. Один человек сделать 
только один выбор и проголосовать только за один аэропорт. Свой голос можно отдать на 
сайте проекта, в социальных сетях, по телефону 8-800-707-93-17 или в письменном виде, 
заполнив анкету, опубликованную в СМИ, полученную на борту самолета или у «Волонтеров 
Победы», в аэропортах и на железнодорожных вокзалах. 

За ходом голосования можно будет следить на сайте проекта «Великие имена России» в 
разделе «Аэропорты участники». 

newslab 
 

Губернатор Красноярского края Александр Усс принял участие в церемонии зажжения 
городской чаши огня Универсиады-2019 в Казани.  

Огонь зимних Студенческих игр, которые пройдут в марте следующего года в 
Красноярске, доставили в Казань из Архангельска в рамках эстафеты огня.  

Факелоносцы Всемирных студенческих игр пронесли главный символ Универсиады по 
центральным улицам столицы Республики Татарстан от Дворца земледельцев мимо 
известных достопримечательностей города. Завершился этап эстафеты огня Студенческих 
игр около главного корпуса Казанского федерального университета, где состоялся 
финальный праздник, кульминацией которого стало зажжение городской чаши огня. 

Предваряя церемонию зажжения чаши огня Всемирных студенческих состязаний, Рустам 
Минниханов и Александр Усс поприветствовали факелоносцев и жителей Казани.  

«Эстафета огня зимней Универсиады-2019 – знаменательное событие для нашего 
города, – сказал президент Республики Татарстан Рустам Минниханов. – Красноярск сегодня 
готовится к проведению Студенческих игр. Мы были участниками заявочной кампании, когда 
столица Красноярского края боролась за право провести Универсиаду, принимаем и сейчас 
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активное участие в подготовке к этому международному событию. Мы этот путь уже 
прошли, но мы открыты для того, чтобы помочь красноярцам. Подготовка идет, и понятно, что 
всегда есть какие-то сложности, но, я думаю, вместе мы со всем справимся. И Россия ещё 
раз докажет, что мы лучшие!». 

«Благодаря тому, что летняя Универсиада 2013 года прошла в Казани на высочайшем 
уровне, стало возможным и принятие Международной федерацией студенческого спорта 
решения о проведении в Красноярске первой в России зимней Универсиады, - сказал 
Александр Усс. - Отмечу, что для Казани, во-первых, был характерен высочайший уровень 
строительства спортивных объектов. Второе – это подготовка самого города к встрече гостей. 
Третье – создание атмосферы гостеприимства, которая требует не просто широкой души, но 
и весьма квалифицированной работы. Эти три составляющие являются для нас 
принципиальными. Мы надеемся, что, в том числе и опираясь на опыт наших коллег из 
Казани, сможем достойно представить нашу страну. В течение четырех лет мы много 
общались с представителями Казани, чтобы перенять их уникальный опыт. В декабре ещё 
раз пришлем сюда большую команду специалистов, чтобы отточить технологию проведения 
крупных международных комплексных соревнований». 

…Из Казани огонь зимней Универсиады-2019 отправится в Екатеринбург, где 17 ноября 
пройдет следующий этап эстафеты, сообщило управление пресс-службы губернатора и 
правительства Красноярского края. 

«Заполярная правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил Медведеву проанализировать налоговую нагрузку на граждан 
Президент России Владимир Путин поручил премьер-министру Дмитрию Медведеву 

проверить, действительно ли налоговая нагрузка на граждан растет. 
 «Я, как вы знаете, недавно встречался с руководителем ФНПР (Федерации независимых 

профсоюзов России.— “Ъ”) Шмаковым Михаилом Викторовичем. Профсоюз обращает 
внимание на то, что, по их мнению, растет фискальная и квазифискальная нагрузка в 
принципе на население», — сказал господин Путин на совещании с правительством (цитата 
по РИА Новости"). Он поручил провести анализ налоговой нагрузки по отраслям и по 
регионам. “Надо понимать, что там в реальной жизни происходит, не на бумажках, а в 
реальной жизни. 

Напомним, с 1 января 2019 года НДС в России вырастет с 18 до 20%. Критики такого 
решения отмечали, что бизнес переложит эти расходы на покупателей, поэтому за 
повышение ставки налога заплатят граждане. Кроме того, в октябре Госдума одобрила 
введение эксперимента по обложению налогом самозанятых. Он также начнет действовать с 
1 января 2019 года. 

Коммерсантъ 
 

Путин впервые прокомментировал рост цен на бензин 
Президент России Владимир Путин впервые прокомментировал осенний топливный 

кризис, когда цены на бензин в оптовом и розничных секторах снова пошли вверх. Глава 
государства потребовал от правительства сохранения рыночных условий при введении 
ограничений, об этом сообщает РИА Новости. 

Президент также выразил мнение, что нефтяные компании, работающие на экспорт, не 
должны стремиться извлечь сверхприбыль от продаж нефти и нефтепродуктов на 
внутрироссийском рынке. 

«Мы понимаем, ситуация должна быть, безусловно, рыночная, она такой и является, но 
когда на мировом рынке нефти цены поднялись, и поднялись прилично, это совсем не значит, 
что мы должны обеспечивать такую же сверхприбыль и внутри страны. Нужно так или иначе 
эту сферу регулировать», — заявил президент. 

Вице-премьер Дмитрий Козак, который отвечал за соглашение с нефтяниками, отчитался 
президенту, что ситуация на внутреннем рынке стабилизирована. «Ситуация 
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стабилизирована, цены заморожены», — заявил Козак, отметив, что цены будут 
находиться на этом уровне до марта. Вице-премьер также заявил, что все участники 
совещания от 31 октября подписали соглашение о заморозке цен. 

31 октября правительство собирало у себя представителей главных российских 
нефтяных компаний. На совещании власти и бизнес договорились о новой сделке, которая 
должна сдержать рост цен на бензин. Однако сразу после подписания цены снова пошли 
вверх, что заметил даже Росстат. 

Независимые производители и продавцы нефтепродуктов (не участвовали в 
правительственном совещании) жаловались, что крупные сети создают искусственный 
дефицит на внутреннем рынке, что вынуждает их завышать цены на топливо невзирая даже 
на договоренности нефтяников с правительством. Крупные же сети придумали собственные 
способы обойти запрет на рост цен. 

Лента.ру 
 

Государственная Дума. Штатных членов местных избиркомов сделали чиновниками 
В категорию граждан, замещающих муниципальную должность, включен ряд  

представителей избирательных комиссий муниципальных образований. 
Соответствующий Федеральный закон от 30 октября 2018 года № 387-ФЗ «О внесении 

изменений в статьи 2 и 28 Федерального закона «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации» вступил в силу 11 ноября. Лицами, замещающими 
муниципальную должность, будут признаваться только те члены избирательной комиссий 
муниципалитета, которые работают в ней на постоянной основе и имеют право решающего 
голоса. При этом  избирком должен быть постоянно действующим юридическим лицом. 

АСДГ 
 

Минприроды предупредило о росте тарифов на вывоз мусора в крупных регионах   
После запуска новой системы обращения с твердыми коммунальными отходами в 

крупных регионах произойдет рост тарифов, заявил министр природных ресурсов и экологии 
Дмитрий Кобылкин.  

«В некоторых регионах она (плата. – "Ведомости") подрастёт из-за того, что территории 
большие. Такие, как Красноярский край, например, Ямало-ненецкий автономный округ. В 
крупных территориях она подрастёт», – сказал Кобылкин по итогам совещания президента с 
членами правительства (цитаты по «Интерфаксу»).   

В то же время, по словам министра, в некоторых регионах тарифы практически не 
изменятся. «В этом будет участвовать Федеральная антимонопольная служба и 
проконтролирует деятельность региональных операторов, потому что большая часть 
тендеров уже проведена», – сказал он. По словам министра, уже 12 регионов перешли на 
новую систему обращения с мусором и «никакого дискомфорта люди не почувствовали».  

Кобылкин отметил, что в связи с нововведениями многие регионы уже запланировали на 
следующий год необходимые субсидии. «Наша задача, конечно, не допустить сильного роста. 
Хотелось бы, чтобы он был минимальным, – добавил руководитель Минприроды. – В этом 
главная задача государства и губернаторов субъектов Российской Федерации».  

Переход на новую систему утилизации отходов начнется с января 2019 г. Мусор 
планируется сортировать раздельно, для этого во дворах появятся отдельные контейнеры 
для органических и твердых отходов. За весь процесс обращения с отходами будет отвечать 
региональный оператор. К марту регионы должны принять территориальные схемы 
обращения с мусором, а до 1 мая провести конкурс по выбору оператора. Новые тарифы на 
вывоз и переработку мусора будут утверждены для населения до 1 июля. 

Ведомости 
 

Средний чек россиян за поход в магазин в октябре возобновил снижение - "Ромир" 
Средний чек жителя России за один поход в магазин в октябре 2018 года уменьшился на 

2,7%, или на 14 рублей по сравнению с сентябрем и составил 505 рублей, снижение 
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произошло после роста показателя в сентябре, говорится в исследовании холдинга 
"Ромир", которое имеется в распоряжении РИА Новости.  

"Индекс среднего чека после сентябрьского скачка вверх в октябре снова показал 
отрицательную динамику. За месяц средний чек сократился на 2,7%, опустившись до отметки 
в 505 рублей. В разрезе года тренд на снижение величины чека сохранился. По сравнению с 
октябрем прошлого года (год назад он равнялся 532 рублям) средний чек потерял 5,1%", — 
говорится в исследовании. Увеличение показателя в сентябре наблюдалось после пяти 
месяцев снижения.  

В сентябре средний чек уменьшился во всех федеральных округах, кроме Уральского — 
там он вырос по сравнению с сентябрем на 3,2% (до 489 рублей). В Центральной России чек 
снизился на 5,1% (до 595 рублей), в Сибири — на 2,8% (до 411 рублей), в Поволжье — на 
1,9% (до 422 рублей), в Северо-Западном федеральном округе — на 1,2% (до 574 рублей).  

На Дальнем Востоке средний чек уменьшился на 0,9% (до 461 рубля), на Юге страны — 
на 0,4% (до 502 рублей). В Москве средний чек снизился на 3,5% по сравнению с сентябрем, 
до 695 рублей (в годовом выражении — на 0,4%), в Санкт-Петербурге — на 3,7%, до 643 
рублей (в годовом выражении он сократился на 5,4%).  

Средний чек в гипермаркетах РФ в октябре по сравнению с сентябрем снизился на 3,2% 
(по сравнению с октябрем 2017 года — на 7,4%). В супермаркетах чек уменьшился на 2,7% (в 
годовом выражении — на 5,5%), в дискаунтерах — на 1,8% (в годовом выражении — на 9,8%). 
В небольших магазинах традиционной торговли показатель по сравнению с сентябрем не 
изменился (в годовом выражении он снизился на 7,5%).  

Исследование "Ромира" основано на данных потребления 40 тысяч россиян, 15 тысячи 
домохозяйств в 220 городах страны с населением более 10 тысяч человек. Участники 
исследования сканируют штрих-коды всех купленных товаров, приносимых домой. Данные 
сканирования в онлайн-режиме поступают в базу данных исследования. 

ПРАЙМ 
 

 ПФР подсчитал количество работающих пенсионеров в стране 
Порядка 9,25 млн из почти 40 млн получателей страховой пенсии в России числились как 

официально трудоустроенные, по последним имеющимся данным, сообщили "Интерфаксу" в 
пресс-службе Пенсионного фонда РФ. 

"На 1 октября в стране 9,25 млн работающих пенсионеров", - отметили в пресс-службе, 
отвечая на вопрос агентства. Вместе с тем, в ПФР уточнили, что однозначно трактовать эту 
цифру как число пенсионеров, страховые пенсии которых в соответствии с 
законодательством не индексируются, нельзя. 

Во-первых, численность работающих пенсионеров не фиксирована и изменяется в 
течение года. Во-вторых, некоторые из пенсионеров, которые числились работающими на 1 
октября, могли заключить трудовой договор в августе или сентябре, - таким образом, 
фактически они получают проиндексированную пенсию. 

"Если пенсионер прекращает работать, его пенсия повышается на все индексации, 
которые были за время трудоустройства. И даже в случае нового трудоустройства 
пенсионеру будет выплачиваться проиндексированная пенсия, ее размер не уменьшится", - 
уточнили в ПФР. Таким образом, согласно комментарию ПФР, точную долю пенсионеров, 
получающих неиндексированную страховую пенсию, вычислить сложно. 

Всего в России по данным на 2017 год 39,8 млн получателей страховых пенсий, следует 
из информации на официальном сайте ПФР. 

INTERFAX.RU 
 

ВЦИОМ: около трети россиян чувствует упадок сил осенью 
Каждый третий россиянин чувствует осенью повышенную утомляемость и упадок сил, 

каждый пятый отмечает резкие перепады настроения. Об этом свидетельствуют результаты 
опроса, проведенного Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

"Каждый третий (34%) признался, что сам чувствует повышенную утомляемость и упадок 
сил в последнее время, каждый пятый (19%) отмечает резкие перепады настроения, а 18% 
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одолевает сонливость, еще 16% замечают излишнюю раздражительность, 15% - апатию, 
11% - нарушение питания", - отмечается в опросе. 

Более трети россиян (42%) соглашаются с тем, что в осеннее время года у людей 
ухудшается настроение, но большинство наших сограждан (55%) с этим не согласны. При 
этом на плохой сон респонденты, как правило, не жалуются: подавляющее большинство 
опрошенных, характеризуя свое пробуждение в последнее время, не отмечают негативных 
тенденций: 57% заявляют, что пробуждаются от сна легко. Около двух третей респондентов 
сообщили, что засыпают без проблем (59%) и спят крепко (51%). 

"Если напряжение и усталость все же настигли, то лучшим лекарством от стресса для 
наших сограждан является общение с родными и близкими, об этом сказали 36% 
респондентов. Многим также помогает хобби (24%), кино (23%), литература (19%), а 15% 
достаточно просто побездельничать на диване", - говорится в опросе. 

Что касается ассоциаций, которые вызывает осень у россиян, то только для 13% 
респондентов она связана с плохой погодой и грязью. В 2016 году, во время аналогичного 
опроса, такие негативные ассоциации возникали у 30% опрошенных. 

Инициативный всероссийский опрос ВЦИОМ - "Спутник" проведен 30 октября 2018 года. 
Метод опроса - телефонное интервью по случайной выборке стационарных и мобильных 
номеров, задействованных на территории РФ, объемом 1600 респондентов. Для данной 
выборки максимальный размер погрешности не превышает 2,5%. 

ТАСС 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Чтобы накормить человека животной пищей, надо обрести духовную 
На исходе 2018 года в Санкт-Петербурге случилось радостное событие, от которого 

хочется рыдать – предприниматели, супруги Евгений и Александра, открыли на Васильевском 
острове кафе, где бесплатно кормят пенсионеров вкусными обедами. Каждый день туда 
приходят опрятные дедушки и бабушки – по той простой причине, что им не хватает пенсии 
на пропитание. Побираться они стыдятся и приходят в кафе как в место, где им не просто 
бросят на тарелке пищу, а где они почувствуют себя нужными.  

Только не спешите с выводами и возгласами «ах, проклятая власть! ату её!» – такого 
добра полно в интернете и это ничего не объясняет, почему происходит такое безобразие.  

На самом деле, позорную нищету пенсионеров, как и другие социальные проблемы 
современного мира, голыми деньгами и увеличением бюджетных выплат не исправишь. Как и 
благотворительностью или бесплатной раздачей продуктов.  

Перед нами одно из проявлений чего-то гораздо более важного, системной ошибки и 
сбоя, мировоззренческого тупика.  

Вдумайтесь, XXI век на дворе, позади великие социальные завоевания, технологический 
прогресс галопом мчится уже больше сотни лет, но вместо обещанного человечеству рая – 
более 800 миллионов голодающих и колоссальный разрыв между олигархическим 
меньшинством и большинством, всё более вопиющая социальная несправедливость и 
растущее уныние в сердцах.  

Причём усталость не только людей, но и вещей. Всё чаще обрушиваются мосты, дороги, 
дома и прочие казавшиеся вечными бетонные конструкции (в том числе и в т.н. развитых 
странах), падают самолёты и ракеты, всё опаснее спровоцированные человеком природные 
катастрофы, всё безумнее срывающиеся с катушек террористы-одиночки, всё массовее 
радикальные движения (масштаб их ещё скрывается и станет неприятной неожиданностью).  

И это не просто временное истощение психики человека и деградация инфраструктуры, 
которые можно подлатать и обновить, нет – причина в обессмысливании существующей 
парадигмы человеческого развития, которое последние 500 лет так или иначе шло в русле 
эпохи Возрождения.  

Да-да, всё модернистское понимание мира как поэтапного улучшения «человейника» 
благодаря научному и технологическому развитию вышло оттуда и кровно связано с идеей, 
что человек самодостаточен, а разум способен создать рай на земле.  
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Однако великий и безумный XX век, поставивший человеческую цивилизацию на 
грань уничтожения, убил веру в Науку, на которую раньше молились вместо Бога, и 
воцарилась Пустота, или научно постмодернизм, то есть нечто после движения.  

Последние лет 40 люди по инерции продолжают суетиться, но всё очарование 
материального прогресса, рационального делания исчезло и подменено потреблением 
пластиковых продуктов и развлечений.  

Весь запал научного познания и технологического прорыва свёлся к открытию большой 
информационной мусорки под названием интернет и к модернизации моделей айфона. 
Открытия в фундаментальной науке (а они происходят) не вызывают даже толики былого 
интереса, так как кардинально не меняют бытие и – главное – как выяснилось, ничуть не 
приближают человека к полному и окончательному познанию мироздания.  

Что говорить, если ведущие космические державы видят прорыв в полёте на Луну, куда 
вроде бы летали почти 50 лет назад. А призыв космонавтов «подними голову» оставляет 
равнодушным миллионы молодых людей, которые вопреки, казалось бы, изначальной тяге 
молодости ввысь утыкаются в коробочку с экраном, в котором сосредоточена вся жизнь.  

Опять же – долгожданная социальная справедливость, ради которой отдали жизни (свои 
и чужие) миллионы борцов за лучшую жизнь, во многом достигнутая в СССР, оказалась 
пресной и скучной для человека и в 1980-е годы была отброшена ради красивой витрины 
потребления.  

С тех пор мы окончательно погрязли в мещанстве, разучились мечтать и ставить перед 
собой большие цели. Затянувшаяся эпоха меркантилизма и цинизма убила мечту, казалось 
бы, ради того, чтобы насытить тело, но в итоге не накормила даже самым необходимым и 
обрекла на духовный голод.  

Тотальная безыдейность, разочарование и безверие распространились по планете как 
раковая опухоль, независимо от типа культуры, социального строя или национальных 
особенностей.  

Единственным исключением является, видимо, Северная Корея, но она чересчур мала, 
чтобы служить принципиальной альтернативой, да и мы о ней почти ничего не знаем (если не 
считать официальную картинку и страшилки западной прессы).  

В остальном же люди заполняют Пустоту бытовухой, потреблением и развлечениями, 
которые становятся всё более высокотехнологичными (вот куда тратятся миллиарды и 
мегатонны научных усилий), но это не спасает.  

Наоборот, растёт недовольство, всё чаще прорывающееся в виде, казалось бы, 
беспричинной агрессии. Но причина очевидна – она в гнетущем ощущении ошибочности 
происходящего и смыслового тупика.  

Пусть порой в уродливых формах, но всё же важно, что люди всё чаще задают вопрос 
«Кто мы и для чего?». Великие религии по-прежнему твердят тысячелетние ответы на 
вопросы, однако их в массе своей не слышат – не в последнюю очередь, к сожалению, из-за 
фарисейства жрецов. Однако Церковь всё равно единственная, кто пытается удержать нас, 
обезумевших, от катастрофы, из-за чего её постоянно дискредитируют – чтобы ни в коем 
случае мы не подняли головы.  

Не работают и левые идеологемы, хотя социальный протест становится всё более 
очевиден и растёт как ком – от Владивостока до Парижа и дальше через Атлантику до Южной 
и Северной Америки.  

Тем не менее огульное очернение советского проекта, подмена достижений зрелого 
СССР преступлениями гражданской войны и революционеров, это желание сбить волну 
справедливых социальных требований ярым антисоветизмом, что проявилось в 100-летие 
революции в прошлом году и во время недавнего юбилея комсомола, – всё это глубоко 
ошибочно, так как только усиливает социалистическую повестку.  

Между тем социализм есть не более чем оборотная сторона капитализма, это две части 
одной медали под названием «материализм». В центре обеих конструкций – упрощённое 
материалистическое восприятие человека как потребителя социальных благ и общества как 
механизма по генерации и распределению этих благ.  
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Да, социализм в советском изводе ближе к русским идеалам, так как делает ставку на 
общность интересов, в то время как капитализм – на индивидуальное обогащение, однако и 
то и другое в конце концов ведёт в тупик.  

Выхода из него пока не видно (по крайней мере, с точки зрения большинства). Но чтобы 
найти выход из кажущейся безысходности, следует сначала хотя бы начать его искать. Надо 
оторвать голову от миски (не важно, сколько в ней лежит) и обратить взоры к небу, к душе, к 
истине. Вновь научиться мечтать о великом, а не дрожать о новом гаджете и тёплом месте. 
Поверить в идеалы как в самое ценное, ради чего стоит жить и жертвовать. Как поёт Игорь 
Растеряев, воскресить хорошее, погасить плохое.  

Бескорыстие, самопожертвование, борьба не за место под солнцем, а за благо 
ближнего, солидарность и соработничество как социальная основа вместо конкуренции, труд 
как служение, а не как повинность, нравственная целесообразность вместо монетарной, 
духовность выше меркантильного, народовластие и равный доступ к возможностям – если 
всё это окажется не пустым звуком, а по-настоящему обретёт значимость для миллионов, 
тогда и окружающий мир преобразится из остылого и постыдного в светлый и полный 
перспектив.  

И обнаружится, что – вот парадокс! – чтобы накормить человека животной пищей, надо 
обрести духовную. А без таковой в стране даже с огромным валовым продуктом будут 
плодиться нищие или готовые продаться ради чечевичной похлебки.  

После столетий доказательств губительности восприятия, что бытие определяет 
сознание, пора бы уже понять, что сознание определяет бытие – и это не иллюзия, а 
единственно возможный путь к всеобщему благу (в той степени, которая возможна в этом 
мире).  

В противном случае, если не придёт это понимание, то человечество будет топтаться в 
тупике и рано или поздно сорвётся в пропасть. Возможно, последнюю в своей истории. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 13.11.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 67,52  ▲ 0, 67 

EUR 76,09  ▲ 0, 29 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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